

### Une lettre d'Henri D'arles

L'auteur renommé d'*Acadie*, l'un des littérateurs les plus autorisés du Canada français, a adressé la lettre qui suit à l'auteur de *Au Service de mon Pays*:

(Cabinet d'Etude)

VILLA AUGUSTINA, Manchester (N.-H.) 8 mars 1918.

Cher Monsieur,

J'ai eu le plaisir de recevoir, ces jours derniers, votre bel ouvrage: *Au Service de mon Pays*, et je viens vous exprimer mon extrême gratitude de cet hommage d'auteur. Votre œuvre a un très grand et double mérite: elle est l'exact reflet de votre pensée toujours noble, et de votre activité extérieure, toute mise, depuis tant d'années, au service de l'éducation. Pour votre *Avant-Propos*, vous exprimez le regret de n'avoir pu faire des études classiques. Laissez-moi vous dire, cependant, que l'on ne s'aperçoit guère, en vous lisant, de ce que vous appelez, par une trop grande modestie, les lacunes de votre première formation. A force de travail, vous avez admirablement suppléé à ce qui a pu vous manquer, du côté des maîtres; et l'on pourrait justement vous nommer un parfait autodidacte. Combien, qui ont fait de complètes études classiques, n'ont jamais produit le quart de ce que vous avez donné vous-même! L'expérience personnelle que vous avez ainsi acquise vous rend plus chères vos idées, et vous les fait exprimer avec une conviction et un enthousiasme réels. Soyez donc félicité de cet ouvrage qui nous permet à la fois d'apprécier l'étendue de vos connaissances et le bien immense que vous avez accompli chez nous, en matière d'éducation. *Au Service de mon Pays* prolonge votre action et en multiplie les effets.

Veillez agréer, cher Monsieur, avec mon remerciement de votre gracieux envoi, l'assurance de ma sincère considération.

HENRI D'ARLES

### Le progrès scolaire dans la province de Québec

Le *Standard*, de Montréal (mai 1918) a publié un article intitulé: "*Another Milestone in the Board of Education Progress in the Province of Quebec*". Cet article rend justice aux efforts considérables qui sont faits depuis une vingtaine d'années dans notre province pour améliorer les écoles primaires. Nous le reproduisons en entier à titre de document qu'il importe d'enregistrer pour les luttes futures.

Voici cet article:

"Persons interested in education in the Province of Quebec regard the opening of the new La Salle Academy at Three Rivers, this week, as another milestone in the road of progress, in public instruction in the province. This is the school which led the many delegates from the neighboring Province of Ontario during the Bonne Entente pilgrimage through Quebec, to declare that it represented the latest in education advancement in the Dominion. It is even equipped with a customs and a banking department for the purpose of making the businessman of tomorrow acquainted with the many intricacies of the custom house and of banking.

The new school gives substance to an inspiring declaration made by Hon. J.-L. Decarie, Provincial Secretary of Quebec, when in discussing education in Quebec, he declared:

"At the time when thousands of our young men are leaving this province for the other side of the Atlantic to fight the battles of democracy, let those who remain in authority at home see that the rising generation have as perfect an instruction as it is possible to give them in order that they may become robust and independent men and women who will later know how to carry out their duties, not only to the nation, but to their families and themselves."